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Alcalde de Ovalle se reúne con presidente 
de la Junta de Vigilancia del Río Limarí

ANALIZARON LA CRÍTICA ACTUALIDAD HÍDRICA 

En la cita, la autoridad comunal pudo conversar con el 
presidente de la entidad y se trataron temas como la Mesa 
del Agua, iniciativa que será impulsada por el municipio con 
el objetivo de levantar una “Mesa del Agua” para crear una 
conciencia del buen uso del recurso hídrico.

Una fructífera reunión sostuvo el 
alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña 
Rojas con el presidente de la Junta de 
Vigilancia del Río Limarí, José Eugenio 
González del Río, y el administrador 
y repartidor general de aguas de la 
Junta de Vigilancia del río Grande, 
Manuel Eduardo Muñoz Zepeda, cita 
que tuvo por objetivo analizar la crí-
tica realidad hídrica que desde hace 
15 años afecta al territorio comunal.

En la oportunidad y a través de un 
diálogo franco, los directivos le infor-
maron la situación en los afluentes del 
Río Limarí y señalaron que “la situación 
es crítica y por eso nos parece bueno 
conversar para prevenir”.

El alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña 
Rojas, manifestó que “tuvimos una 
reunión con la junta de vigilancia, 
muy fructífera por lo demás, tratan-
do diferentes temas en los que ellos 
necesitan soluciones, por ejemplo, 
iniciar campañas que vayan relacio-
nadas a mejorar las condiciones de 
fiscalización del agua”. 

La primera autoridad comunal agre-
gó que “desde la Oficina de Medio 
Ambiente iniciamos campañas re-
lacionadas con fiscalizar y mejorar 
las zonas del borde río, entre otros 
lugares, porque la única manera de ir 
generando acciones, van de la mano 
con tomar diferentes grupos, entre 
ellos la Junta de Vigilancia, que tiene 
muy buena disposición con nosotros 
hoy día, para poder ir trabajando esta 
Mesa del Agua, por la crisis grave del 
agua, para ir buscando apoyo y acciones 
concretas que vayan a mejorar cada 
una de las situaciones”.

El jefe comunal remarcó que “esta 
mesa va a servir además, para hacer 
parte a los diferentes órganos públi-
cos y privados, para ir generando una 
conciencia del buen uso del agua”.

Por su parte, el Presidente de la 
Junta de Vigilancia del Río Limarí, 
José Eugenio González del Río, señaló 
al final de la cita que “nos juntamos 
con el alcalde, justamente, para tra-
tar temas relacionados con el agua 
y con la limpieza del cauce del río 
Limarí, de manera de aprovechar este 
recurso, que hoy día es tan escaso, 
en beneficio de la comunidad y todos 
los habitantes o turistas que puedan 
llegar a la zona”.

El presidente de los regantes agregó 
que “no queremos alarmar a nadie, 
pero la situación es crítica y por eso, 
nos parece bueno conversar para 
prevenir” y remarcó que “más que 
encargarle al Estado, creo que es 

equipo el ovallino
Ovalle

El alcalde de Ovalle recibió en su oficina a los dirigentes de la Junta de Vigilancia del Río Limarí. 
EL OVALLINO

responsabilidad de todos enfrentar 
este tema”.

En cuanto a la iniciativa que está 
levantando el municipio de crear una 

“Mesa del Agua”, González del Río 
añadió que “en 2017, hicimos una 
campaña en conjunto con el muni-
cipio, con la sanitaria Aguas del Valle 
y parece que esto hay que hacerlo 
de nuevo. No podemos quedarnos 
mirando al techo, tenemos que asu-
mir la responsabilidad de lo que está 
ocurriendo, tenemos una reservas de 
aguas y hay que cuidarlas como “hueso 
santo”, de eso no hay duda. Yo creo 
que es importante estar coordinados 
y es muy importante la acción, hay 
que hacer cosas”, puntualizó. 

Por su parte, el administrador y 
repartidor general de aguas de la 
Junta de Vigilancia del río Grande, 
Manuel Eduardo Muñoz Zepeda, señaló 
que “dentro de nuestras funciones 
justamente, es estar revisando la 
disponibilidad en el río, nosotros 
revisamos las estaciones que están 

hoy en línea de la Dirección General 
de Aguas, que son nuestros puntos 
de referencias y en periodo de 10 a 
15 días, los caudales cayeron abrup-
tamente, reduciendo su capacidad a 
la mitad de lo que estábamos obser-
vando, cuestión muy preocupante”, 
subraya.

El directivo añadió que se realizó 
una revisión de las condiciones en 
la cordillera y “efectivamente, las 
disminuciones obedecen a una cues-
tión natural sin ninguna duda. De la 
revisión en la cordillera, prácticamente 
todos los cauces que obedecen a la 
corriente principal están con cau-
dales reducidos y se ve reflejado en 
la estaciones que hoy día se miden 
tiempo real. Hay aguas que están 
programadas más allá de abril porque 
nuestra distribución para riego y que 
incluye el abastecimiento de la ciudad 
y de los APR, están considerados en 
la asignación para esta temporada”.

Así mismo remarcó que “la estación 
termina en abril, hay reservas que 
están hoy destinadas por el directo-
rio, exclusivamente para el consumo 
humano más todo el agua que pro-
venga de cordillera que, sin duda, 
va estar disponible para abastecer 
a los puntos rurales en la comunas 
de Monte Patria y Ovalle”.

“NO QUEREMOS ALARMAR 
A NADIE, PERO LA 
SITUACIÓN ES CRÍTICA Y 
POR ESO, NOS PARECE 
BUENO CONVERSAR PARA 
PREVENIR”

JOSÉ EUGENIO GONZÁLEZ DEL RÍO 

PRESIENTA DE LA JUNTA DE VIGILANCIA 
DEL RÍO LIMARÍ 
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Comercio establecido de Ovalle saca 
dispares cuentas por ventas de Navidad

ESPERAN QUE EN 2024 ESTO SE REGULARICE 

Desde la Cámara de Comercio 
de Ovalle aseguran que los 
supermercados aumentaron 
el flujo de clientes en los 
días previos a este 25 de 
diciembre, pero por otro lado, 
lamentan que los ambulantes 
una vez más hayan mermado 
las ventas de otros tipos de 
negocios.

Las fiestas de final de año siempre 
son una oportunidad para que los 
comerciantes puedan aumentar sus 
ventas, no obstante, la presencia de 
ambulantes es una condicionante a 
tener en cuenta, ya que esta puede 
afectar a los negocios establecidos. 

Así fue comentado por el presidente 
de la Cámara de Comercio de Ovalle, 
Washington Altamirano, “las ventas 
han mejorado en algo para algunos, 
pero el reclamo general de la gente es 
que hay mucho comercio ambulante, 
sobre todo en Ariztía y Benavente, por 
eso muchos siguieron trabajando hasta 
este domingo 24. Por lo que yo veo, 
las ventas no han sido mejores que 
el año pasado”, comenzó declarando. 

En ese sentido, el dirigente gremial 
señala que hay negocios que vieron 
un aumento de clientes en estos días, 
pero que eso no es algo que haya sido 
transversal para todo el comercio 
establecido. 

“La gente siempre está ilusionada 
en mejorar las ventas en estas fechas, 
pero al final es todo lo contrario, porque 
le ponen una competencia desleal 
en las calles. A los supermercados 
en estas fechas siempre les va bien, 
siempre venden mucho más, eso está 

luciano alday villalobos
Ovalle

Los supermercados de Ovalle sacan cuentas alegres, pero el comercio ambulante en las 
calles afecta las ventas de otros negocios. 

EL OVALLINO

“LA GENTE SIEMPRE ESTÁ 
ILUSIONADA EN MEJORAR 
LAS VENTAS EN ESTAS 
FECHAS, PERO AL FINAL 
ES TODO LO CONTRARIO, 
PORQUE LE PONEN UNA 
COMPETENCIA DESLEAL 
EN LAS CALLES. A LOS 
SUPERMERCADOS EN 
ESTAS FECHAS SIEMPRE 
LES VA BIEN, SIEMPRE 
VENDEN MUCHO MÁS, ESO 
ESTÁ CLARO, PERO A OTRO 
TIPO DE COMERCIOS LES 
BAJARON LAS VENTAS” 
WASHINGTON ALTAMIRANO 
PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE COMERCIO 
DE OVALLE 

claro, pero a otro tipo de comercios 
les bajaron las ventas”, puntualizó. 

A LA ESPERA DE 
UNA REGULARIZACIÓN 

Desde hace bastantes meses que el 
comercio formal espera por el copa-
miento, el que ha sido prometido por 
las autoridades en el marco del plan 
de recuperación de espacios públi-
cos. Por otro lado, también confían 
en que se cumpla la promesa de no 
renovar permisos a los ambulantes 
que cuentan con ellos. 

Una vez que se cumpla con esas 
dos medidas, Washington Altamirano 
espera que se puedan regularizar 
las ventas en las festividades del 
próximo año. 

“Estamos esperando que se cumpla 
los compromisos, y así todo pueda 
ser más normal en 2024. Yo pienso 

que saliendo el comercio ambulante 
de las calles, automáticamente ten-
drán que mejorar las ventas a todo 
el comercio establecido”, apuntó. 

FACTOR SEQUÍA EN LA ECONOMÍA
No obstante, Altamirano aclara que 

hay que ver con especial cuidado 
el tema de la sequía, ya que ese 
es un factor que afecta a todos los 
habitantes de Ovalle y la Provincia 
del Limarí, en una cadena que puede 
llegar a afectar a los comerciantes. 

“Ojalá este año que viene pueda 
llover, porque si no se puede ver muy 
disminuida la economía en Ovalle. 
Hay muchos empresarios agrícolas 
que han cerrado sus campos, y eso 
a su vez provoca que haya mucha 
gente sin trabajo, por eso no se ve 
bien el panorama”, sostuvo el diri-
gente gremial ovallino. 
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Realizan campaña para restaurar imagen 
del Sagrado Corazón de Jesús

PARROQUIA SAN VICENTE FERRER DE OVALLE

Quienes quieran aportar 
pueden hacerlo en una 
alcancía ubicada en la iglesia 
o vía transferencia a la 
cuenta bancaria de la misma.

“Reparemos nuestro corazón”. Con ese 
llamado, la parroquia de San Vicente 
Ferrer de Ovalle, está llevando a cabo 
una importante campaña entre su 
congregación y la comunidad.

El objetivo es restaurar la icónica 
imagen del Sagrado Corazón de Jesús, 
que producto del paso del tiempo y 
tras una caída, se puede observar 
bastante deteriorada.

“La idea surge de un grupo de fieles 
que se percatan que había una imagen 
muy antigua, que no se le puede dar 
uso, por las condiciones de fractura 
en su material y era necesario poder 
recuperar ese valor espiritual o ma-
terial, que no es solo de propiedad 
parroquial, sino que es patrimonio de 
todos los ovallinos que se consideran 
católicos al menos y que comprenden 

diego guerrero 
Ovalle

El objetivo es restaurar la icónica imagen del Sagrado Corazón de Jesús, que producto del 
paso del tiempo y tras una caída, se puede observar bastante deteriorada.

EL OVALLINO

la importancia de nuestras riquezas 
comunitarias”, señaló Juan Valdivia, 
encargado de liturgia de la parroquia.

Para reunir los fondos necesarios 
para su restauración, la parroquia ha 
dispuesto en sus instalaciones una 
alcancía, justo debajo de la imagen.

Asimismo, están recibiendo aportes 
vía transferencia, para que cualquier 
persona interesada en aportar pueda 
hacer sus donaciones desde cualquier 
parte del país (ver recuadro).

“Invitamos a todos quienes valoren 
el rescate de nuestra historia que 
se puedan sumar con un granito de 
arena en esta campaña ‘recuperemos 
el corazón’”, agregó Valdivia.

SOBRE EL SAGRADO CORAZÓN
La Iglesia San Vicente Ferrer es 

considerada un hito arquitectónico 
y eclesiástico, justo en el corazón 
de la provincia del Limarí.

Se encuentra en el casco fundacio-
nal de Ovalle desde inicios del Siglo 
XIX y colinda al frente con la Plaza 
de Armas, en uno de los puntos más 
importantes de la comuna.

Cabe mencionar que la iglesia ha 
sufrido daños a raíz de sismos en 
varias oportunidades, siendo la última 
el terremoto que afectó a la zona 

en 2015 y que requirió de un plan 
especial para realizar reparaciones.

El Sagrado Corazón de Jesús es 
una imagen francesa, de la que no 
existe fecha exacta de su llegada a 
la parroquia de San Vicente Ferrer, 
pero estima que se encuentra en la 
comuna desde los inicios del templo, 
correspondiente a 1880.

Esta devoción católica al corazón 

humano de Jesucristo, se originó en 
Francia en el siglo XVII y ha estado 
presente en los fieles ovallinos desde 
entonces.

La imagen estaba dispuesta en la 
parte posterior del torno del retablo 
principal, que se alternaba con la ima-
gen de nuestra Señora del Rosario. Sin 
embargo, después de las modificacio-
nes dadas por la reforma litúrgica del 
Concilio Ecuménico Vaticano II, pasó 
a estar en diversos altares laterales.

Su última posición, fue en el primer 
altar lateral norte, de donde sufrió 
una caída producto del terremoto 
(septiembre del 2015). Con esta 
caída la imagen sufrió graves daños 
de estructura interna, con pérdida de 
material y pintura, pero conservando 
casi intacta la zona de la cara, que 
es lo más difícil de restaurar en las 
imágenes.

La restauración de la imagen del 
Sagrado Corazón tiene un costo 
aproximado desde los $500.000.

Cuenta Corriente Banco Scotiabank: 
4100764-8
Nombre: Parroquia San Vicente Ferrer
RUT: 81.779.307-K
Enviar comprobante de transferencia 
al correo psanvicenteovalle@gmail.
com.

DONACIONES VÍA TRANS-
FERENCIAS
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Cuerpo de Bomberos de Ovalle cuenta 
con nuevo carro escala mecánica

VEHÍCULO LLEVA EL NOMBRE DEL CAPITÁN ERASMO CORTÉS GUZMÁN

El nuevo carro escala mecánica pertenece a la Cuarta Compañía de Bomberos de Ovalle. 
EL OVALLINO

El nuevo móvil se adquirió 
gracias a la postulación que 
realizó el municipio local y el 
financiamiento del Gobierno 
Regional, que alcanzó los 680 
millones de pesos. Este carro 
permitirá enfrentar incendios 
estructurales y en altura en 
la comuna de Ovalle y en la 
provincia del Limarí. 

Contentos están en el Cuerpo de 
Bomberos de Ovalle, puesto que reci-
bieron oficialmente el carro escala tan 
anhelado, que les permitirá enfrentar 
de manera óptima incendios estruc-
turales y en altura. El nuevo móvil, 
perteneciente a la Cuarta Compañía 
de la institución, se adquirió gracias 
a la postulación que realizó el muni-
cipio de Ovalle y el financiamiento 
del Gobierno Regional, que alcanzó 
los 680 millones de pesos. 

Se trata de un carro escala mecá-
nica marca Rosenbaur 4x2, motor 
Cummins de 500 HP con una escala 
de 30 metros y con una cabina con  

         EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

capacidad para seis bomberos. La 
nueva máquina lleva el nombre del 
fallecido y recordado capitán Erasmo 
Cortés Guzmán, quien le dedicó más 
de 50 años de su vida a la institución 
y servirá para incendios estructu-
rales de casco antiguo, rescate de 
personas y extinción de incendios 
en subterráneos.

La ceremonia inaugural se llevó a cabo 
en el cuartel de la Cuarta Compañía 
del Cuerpo de Bomberos de Ovalle, 
ubicada en el sector El Portal y contó 
con la presencia del alcalde Jonathan 
Acuña Rojas, miembros del Concejo 
Municipal e integrantes del Consejo 
Regional, además de representantes 
de la institución bomberil y familiares 
del capitán Erasmo Cortés Guzmán.

El alcalde Jonathan Acuña Rojas 

señaló que esta herramienta “me-
jora las condiciones del Cuerpo de 
Bomberos de Ovalle y el trabajo que 
desempeña cada uno de los voluntarios 
y voluntarias de la institución. Este 
es un avance muy importante porque 
Bomberos siempre están al servicio 
de nuestra comunidad en momentos 
de emergencia, y lo hacen sin recibir 
ninguna remuneración, por lo que es 
una acción muy noble y que debemos 
potenciar siempre”.  

El vicesuperintendente Francisco 
White Castillo afirmó que “es un 
gran logro y un tremendo beneficio 
para la comunidad, porque el sector 

de villa El Portal, por ejemplo, se está 
llenando de edificios de gran altura. 
Con esta nueva unidad podremos 
enfrentar los incendios en altura en 
el menor tiempo posible y así evitar 
que existan pérdidas humanas”. 

Evelyn Cortés, hija del capitán Erasmo 
Cortés Guzmán, agradeció el homenaje 
póstumo que le hicieron a su padre, 
porque “como familia es una emoción 
muy grande, porque esto permitirá 
perpetuar el nombre de mi padre, 
quien le dio su vida a la institución y 
estamos muy agradecidos de todo el 
apoyo que hemos recibido y por este 
bonito que tuvieron con nosotros”.  

“CON ESTA NUEVA UNIDAD 
PODREMOS ENFRENTAR LOS 
INCENDIOS EN ALTURA EN 
EL MENOR TIEMPO POSIBLE 
Y ASÍ EVITAR QUE EXISTAN 
PÉRDIDAS HUMANAS”

FRANCISCO WHITE CASTILLO
VICESUPERINTENDENTE DE BOMBEROS DE 
OVALLE 
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Cientos de fieles se congregan en 
la Fiesta Grande de Andacollo

La segunda sin restricciones sanitarias

Este sábado se realizó el traslado de la imagen de 
la Virgen hacia la basílica menor y la procesión está 
fijada para el martes 26. Un gran contingente policial 
resguarda la seguridad y el comercio ante la masiva 

llegada de visitantes a la comuna minera.

con una Plaza de armas repleta y 
al sonido de decenas de tambores se 
realizó ayer el traslado de la imagen 
de la Virgen desde la basílica menor, 
uno de los actos más importantes 
en la víspera de la Fiesta grande 
de andacollo.

Precedida de una misa, la activi-
dad comenzó pasadas las 21:00 
horas, congregando a centenares 
de andacollinos y peregrinos que 
cada año llegan al pueblo sobre las 
montañas para mantener viva una 
de las tradiciones religiosas más 
importantes del país.

“Muy contenta, muy emocionante 
todo, venimos todos los años y está 
todo muy bonito”, indicó brevemente 
a el día una de las peregrinas, que 
junto a sus hijas se encontraba 
atenta a la salida de la Virgen desde 
el templo, mientras los bailes chinos 
comenzaban ya a rendir honores a 
“la chinita”, como es conocida por 
los devotos.

La jornada del domingo el programa 
continuó con tres misas, programadas 
a las 10:00, 11:00 y 21:00 horas, la 
primera para dar la bienvenida a los 
bailes religiosos, seguida de la Misa 
de los Peregrinos y posteriormente 
la Misa de noche Buena, o “misa 
del gallo”. todo en preparación para 
los días que vienen, con el fuerte del 
programa de este año.

ComerCio y turismo
Bajo el lema de “Virgen de andacollo, 

un regalo para chile”, la Fiesta grande 
de andacollo 2023 es la segunda 
que se realiza desde que terminaron 
las restricciones sanitarias por la 
pandemia de covid-19, que obligó 
en su momento a mantener activi-
dades en línea. Hoy eso ha quedado 
atrás y la festividad ha regresado en 
todas sus dimensiones, incluyendo 
el comercio y el turismo.

en el lugar conversamos con raúl 
cofré, un turista de La serena que 
indica haber quedado gratamente 
sorprendido. “Hace unos 40 años 
que no venía a andacollo, mi hija 
quería conocer la fiesta así que 
vinimos y está muy bonito, se ve 
mucho progreso, está precioso”, 
señaló.

cofré destaca la variedad de loca-
les para almorzar y la buena oferta 
de platos. además, valora la buena 
seguridad y la presencia constante 
de carabineros y fiscalizadores,

“se ve todo tranquilo, hay harta 
seguridad, porque vimos guardias 
municipales y guardias privados”, 
agregó.

resguardo poliCial
Precisamente, para esta Fiesta 

grande se consideró un amplio des-
pliegue tanto de carabineros como 
desde la Municipalidad de andacollo, 
que aportó con fiscalizadores y 
seguridad privada para el evento.

sobre el despliegue policial, se 
anunció un contingente de 120 
uniformados, provenientes desde 
antofagasta y santiago, para res-
guardar la seguridad pública en los 
días de celebración en la comuna 
minera.

el refuerzo consideró también la 
vigilancia aérea, con un helicóptero 
y drones, que serán claves además 
en uno de los grandes desafíos en 
la materia, que será controlar el 
comercio ambulante.

el alcalde gerald cerda realizó un 
buen balance sobre los primeros días 
de la fiesta, indicando que se ve re-
flejada una serie de coordinaciones 
encabezadas por el municipio, para 
revertir las sensaciones que dejó la 
Fiesta chica, realizada en octubre, 
donde se reportó la toma del espacio 
público por parte de delincuentes.

“La cosa es distinta hoy”, dice 
cerda, agradeciendo el apoyo luego 
de llegar hasta el Palacio de La 
Moneda para pedir un contingente a 
la altura de uno de los eventos religio-
sos más grandes de Latinoamérica.

“Las cosas están marchando con 
total normalidad (…) está ordenado, 
no hemos tenido problemas con el 
comercio, más que cosas menores, 
de algunos que han tenido que salir 
en la medida que carabineros se lo 
ha solicitado”, indicó.

Por otro lado, destacó el exitoso 
desarrollo de las actividades pro-
gramadas por la iglesia y la “buena 
experiencia” que han tenido los pe-

regrinos, provenientes de la región, 
el país e incluso el extranjero.

“Justamente las expectativas nues-
tras eran que se pudiera sentir el 
ambiente armónico que siempre 
ha favorecido a nuestra fiesta de 
andacollo, que es un ambiente 
de reflexión  de tranquilidad, de 
reverencia, de respeto y de mucha 
armonía (…) esperamos que las 
horas y días que faltan, cierren de 
la misma manera y se logre repo-
sicionar que la Fiesta de andacollo 
es una fiesta tranquila, donde los 
andacollinos recibimos con mucho 
cariño y alegría al peregrino”, cerró 
el alcalde.

según cifras de la Zona coquimbo 
de carabineros, desde el 19 al 23 
de diciembre se han registrado 6 
personas detenidas, cuatro por 
órdenes vigentes, una por des-
acato y otra por conducción sin 
licencia de conducir profesional. 
asimismo, se han realizado más 
de mil controles preventivos, 543 
de identidad, 721 vehiculares y 14 
a locales comerciales.

en cuanto a las infracciones, se 
han cursado 176 por tránsito, 08 
por fiscalizaciones del Ministerio 
de transportes y 2 por parte del 
servicio de impuestos internos (sii).

proCesión es el martes
según el programa del santuario de 

andacollo, este lunes la apertura de 
los templos será a las 5:00 horas. 
Hay varias misas programadas para 
el día, siendo la más importante la 
Misa de la natividad del señor, en 
la basílica. a las 22:00 horas es 
la vigilia en la víspera de la Fiesta.

el día principal es el martes 26, que 
tiene agendada la misa de la fiesta 
de nuestra señora de andacollo 
para las 11:00 horas, presidida por 
el monseñor rené rebolledo, arzo-
bispo de La serena.

La procesión será ese mismo día 
a las 16:30 horas.

Para el miércoles 27 de diciembre 
está programada la misa de despedi-
da a las 10:00 horas y el trasladado 
de la imagen de la Virgen hacia el 
templo parroquial a las 11:00. el 
programa finaliza con una misa a 
las 19:00 horas. 

cabe mencionar que las activi-
dades están siendo transmitidas a 
través de tV andacollo, por radios y 
Facebook de canal 6 y del santuario 
de nuestra señora del rosario de 
andacollo.

Bajo el lema de “Virgen de Andacollo, un regalo para Chile”, la Fiesta Grande de Andacollo 2023 
es la segunda que se realiza desde que terminaron las restricciones sanitarias.

eL día

Diego guerrero
Andacollo
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Para los dirigentes del sector público hay ciertas materias que no se hace cargo la Ley de 
Conciliación, como el derecho a desconectarse o quien se hace cargo de los costos que invo-
lucra el teletrabajo,

cristian siLVa

Sector público espera ser incluidos en Ley 
de Conciliación de vida familiar y laboral

Ministro de Hacienda coMProMetió Pronto enVío de Ley corta

La entrada en vigor de 
la ley el pasado viernes 
está dirigida sólo a los 
trabajadores del sector 
privado y no considera a 
los funcionarios públicos. 
Dirigentes gremiales del 
mundo público explican 
que están a la espera 
de una ley corta que 
permita continuar con la 
implementación del trabajo 
remoto.

el pasado viernes el presidente gabriel 
Boric promulgó la ley que concilia la 
vida laboral, familiar y personal. una 
ley que, según dijo, beneficiará a más 
de 363 mil trabajadores que tienen 
bajo su cuidado a menores de 14 años, 
personas en situación de dependencia 
o con algún tipo de discapacidad; 
modificando para ello el código del 
trabajo y estableciendo el derecho al 
teletrabajo y que incorpora medidas 
de corresponsabilidad.

sin embargo, dentro de la Ley de 
conciliación, como también es co-
nocida, los trabajadores públicos no 
están considerados y la apuesta es 
que este sector pueda contar con las 
modalidades de trabajo que contem-
plaba la Ley 21.526 para el 2023, 
mediante artículos como el 66 y 
67 que permitían el trabajo remoto. 
sin embargo, debido a que algunos 
parlamentarios se opusieran a apro-
bar estos artículos y para agilizar la 
tramitación de la Ley de reajuste por 
ahora quedaron fuera.

Luciano aLDay ViLLaLobos
Ovalle a la espera de la ley Corta

según explica nayadeth aguirre, 
presidenta de la Federación nacional 
de asociaciones de Funcionarios 
de gobiernos regionales, durante 
la pandemia y por instrucción de 
la contraloría se les permitió a los 
funcionarios públicos el teletrabajo 
para resguardar su vida. Fue bajo esta 
experiencia que se logró determinar 
que esta modalidad laboral no per-
judica ni la producción ni gestión de 
las empresas.

Fue al alero de estas experiencias 
y la necesidad de los cuidadores que 
surgió la Ley de conciliación de vida 
personal, familiar y laboral, pero la 
ley por ahora no considera a los tra-
bajadores del mundo público.  Pero 
hoy este tema está siendo abordado 
en una Mesa del sector Público en 
un concepto que de alguna forma lo 
posibilita: el trabajo remoto, “para 
que los funcionarios públicos poda-
mos acceder a este tipo de espacio y 
condiciones laborales que nos permita 

que las personas a quienes cuidamos 
puedan ser compatible con nuestra 
vida laboral”, explica la dirigente.

según señala, hace un tiempo que 
se comenzó a trabajar en un pilotaje 
de trabajo remoto, en que cerca de 40 
servicios se encuentran un proceso 
de transición en su implementación.

de hecho, durante el año 2023 la 
Ley 21526 en su artículo 66 y 67 
permitía una forma de trabajo en 
que el funcionario podía eximirse del 
control horario de jornada de trabajo y 
podían realizar sus funciones utilizando 
medios informáticos dispuestos por el 
servicio. La forma era muy restringida, 
a modo de ejemplo, el uso de esta 
modalidad no podía superar el 20% 
de la dotación y debía ir acompañada 
de un reglamento, entre otras dispo-
siciones.  Pero con la discusión por el 
reajuste, esta modalidad fue retirada.

“se llegó a una acuerdo con la aneF 
y el gobierno de reponer una ley corta 
para implementar el teletrabajo (…) 
y creo que son los parlamentarios 
los que tienen la última palabra en 

permitir que esto se implemente en 
el estado”, indicó la dirigente.

el dirigente regional de la aneF, 
Patricio López, explicó que “nosotros 
no estamos dentro de esta Ley de 
conciliación que va a regir solamen-
te al sector privado y no al sector 
público. nosotros estamos siendo 
regidos por el artículo 66 y 67 de 
la Ley de reajuste del año pasado y 
esperábamos que se repitiera dicha 
norma para el próximo año, pero fue 
la única norma de la Ley de reajuste 
de este año que no fue acogida, por 
tanto, no tenemos ningún sustento 
para hacer teletrabajo para el próximo 
año”, indicó.

el líder gremial regional explicó que 
debido a que hay ciertas materias que 
no se hace cargo la Ley de conciliación, 
como el derecho a desconectarse o 
quien se hace cargo de los costos que 
involucra el teletrabajo, “había interés 
en mantenerse con las disposicio-
nes establecidas transitoriamente 
en el artículo 66 y 67 de la Ley de 
reajuste”, explicó.

tal como se indicó, estos artículos 
permitían que los servicios interesados 
presentaran proyectos, aunque no 
todos pueden acogerse a estas formas 
de trabajo, debido a sus dinámicas 
propias como gendarmería o salud.

“estamos preocupados por el tema 
de por qué parlamentarios no qui-
sieron legislar sobre la materia; sin 
perjuicio, estamos trabajando en ello 
para que la autoridad cumpla con el 
compromiso de enviar este proyecto 
de ley que regule esta la materia en 
el sector público”, agregó.

Por lo pronto, el ministro de Hacienda, 
Mario Marcel, anunció que probable-
mente el 26 de diciembre presente 
una ley miscelánea que regule el 
teletrabajo en el sector público, con 
discusión inmediata, y de esta forma 
revertir que los funcionarios públicos 
que se encuentren en esta modali-
dad regresen en enero a trabajar de 
manera presencial.
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Club Atlético S-2000 cerró con broche 
de oro su año competitivo 

EN ENERO INICIARÁN LA PRETEMPORADA 2024 

El tradicional club ovallino de atletismo se coronó como 
campeón regional escolar en La Serena, tras una excelente 
presentación de sus deportistas en el Estadio La Portada. 

El Club Atlético S-2000 tuvo un 
cierre de año de ensueño, tras coro-
narse campeón regional escolar. Este 
importante logro lo obtuvo tras una 
excelente presentación de sus depor-
tistas en el Estadio La Portada, en la 
fecha de la liga regional organizada por 
el Club Atlético Alemán de La Serena. 

Dicha jornada competitiva se llevó a 
cabo el pasado viernes 8 de diciembre, 
con la participación de clubes de toda 
la Región de Coquimbo. 

La destacada presentación del 
S-2000 contó con Benjamín Román 
(primer lugar en 100 y 400 metros 
planos, categoría todo competidor), Iker 
Vega (primer lugar 60 metros y 300 
metros planos, categoría preparatoria), 
Benjamín Pizarro (primer lugar 800 
metros planos, categoría infantil), 
Camila Robles (segundo lugar 80 me-
tros planos, categoría infantil), Antonia 
Casanova (tercer lugar 80 metros y 
segundo lugar en 800 metros planos, 
categoría infantil), Sleiker Chacón 
(segundo lugar en 1500 metros pla-
nos, todo competidor), Matías Castillo 
(tercer lugar en salto largo, categoría 
todo competidor), Fernando Vergara 
(tercer lugar en salto triple, categoría 
todo competidor), Diego Rocco (primer 
lugar en 80 metros planos, categoría 
infantil), Franyer Flores (tercer  lugar  
80 metros planos, categoría infantil), 
Emiliano Perines (tercer lugar en 50 
metros y 150 metros, categoría mini 
peneca), Victoria Medina (tercer lugar 
en 150 metros planos, categoría mini 
peneca), Frannelly Ramos (tercer 
lugar en 50 metros planos, categoría 
mini penecas), Mariana Tabilo (primer 
lugar en 60 metros planos y segundo 
lugar en 300 metros planos, categoría 
preparatoria), Mariana Guardia (tercer 

Luciano aLday ViLLaLobos
Ovalle

En el Estadio La Portada el club ovallino S-2000 cerró su año competitivo. EL OVALLINO

lugar en 100 metros planos, categoría 
todo competidor damas) y Maythe 
Luna (tercer lugar en 1500 metros 
planos, categoría todo competidor).

Además se destaca la obtención del 
segundo lugar en la carrera de relevos 
4x100, categoría todo competidor 
varones, y el primer lugar en los relevos 
4x100 categoría infantil mixto. 

PREMIO AL ESFUERZO 
El entrenador del club S-2000, 

Alberto Perines, valoró la obtención 
de este título regional, destacando 
la buena actuación de sus dirigidos, 
quienes se han esforzado para alcanzar 
estos positivos resultados. 

“En este torneo habíamos sacado 
segundo y tercer lugar, pero ahora 
logramos ser campeones. Todo esto 
se ha logrado con el esfuerzo de los 
niños, hemos hecho entrenamientos 
cinco de los siete días de la semana, 
incluyendo gimnasio entremedio, y 
realizando controles los días sába-
dos. Por eso digo que este logro es 
gracias al entrenamiento, esa es la 
clave para salir primeros”, apuntó el 
técnico ovallino. 

Perines además destaca que es-
te logro es aún más meritorio si se 

considera el bue nivel que tiene el 
atletismo a nivel regional, siendo este 
un deporte que cada día crece más 
en la zona. 

“Ahora en Ovalle tenemos más clubes, 
y eso ha provocado que tengamos 
más competencias locales, lo que 
hace subir nivel. A eso se suman los 
campeonatos regionales que son muy 
fuertes, con clubes de La Serena, 
Coquimbo y Andacollo. Después de la 
pandemia se retomó con harta fuerza 
el atletismo, y ha sido bien competi-
tivo el año, por eso hacemos un buen 
balance en cómo hemos avanzado 
con el tiempo”, sostuvo. 

A LA ESPERA DE LA PRETEMPO-
RADA

Tras cerrar el año competitivo, el 
Club S-2000 tuvo una actividad 
más recreativa junto al municipio 
en el Estadio Diaguita, destacando 
además que los jóvenes atletas del 
club se forman en el taller de atletismo 
municipal. 

Tras esto, el club ovallino entró a un 
merecido periodo de descanso, pero 
desde ya pensando en lo que será la 
próxima temporada. 

“Desde el 15 de diciembre dimos 

dos semanas de descanso, así que 
estamos en un pequeño receso, pero 
retomaremos el 2 de enero con la 
pretemporada en el Estadio Diaguita, 
lo que será bastante fuerte, porque 
habrán días con doble jornada. Estamos 
ansiosos de que llegue ese día para 
empezar un nuevo año deportivo”, 
indicó al respecto Alberto Perines. 

“TODO ESTO SE HA 
LOGRADO CON EL 
ESFUERZO DE LOS 
NIÑOS, HEMOS HECHO 
ENTRENAMIENTOS CINCO 
DE LOS SIETE DÍAS DE 
LA SEMANA, INCLUYENDO 
GIMNASIO ENTREMEDIO, Y 
REALIZANDO CONTROLES 
LOS DÍAS SÁBADOS. POR 
ESO DIGO QUE ESTE 
LOGRO ES GRACIAS AL 
ENTRENAMIENTO, ESA 
ES LA CLAVE PARA SALIR 
PRIMEROS”
ALBERTO PERINES
ENTRENADOR DEL CLIB S-2000
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